

Un periodista curicano

por ANDRES SABELLA

El buen periodista, como el buen cocinero, sabe cómo deben sazonarse las charrillas, cuanta sal debe o no echar sobre sus palabras. Buen cocinero, esto es, buen periodista, resulta Oscar Ramírez Merino, fuentísimo del diario "La Prensa" de Curicó, porque la provincia no lo acomodó al tío, sino que lo estremeció, instante tras instante, obligándole a vivir, con intensidad y, sobre todo, con dovedad.

Interesante es la forma de trabajar, la novedad, que dio a sus crónicas el colega de la villa de San José de Buena Vista de Curicó que fundara, en 1742, el Gobernador José Antonio Manso de Velasco. Creó un "Reportaje al Pasado", oculto en el seudónimo de "Antivilu", contándonos, en un solo tiempo, lo que fue Chile y lo que fue el nacimiento y desarrollo, hasta su madurez, de la Isla de Curicó.

Aquí, derramó su ingenio y su erudición, pues en párrafos periodísticos, de sana información, fue narrando cuánto interesó a la historia, desde 1536 a 1898. De esta manera, las cosas se presentan vivas al lector, quien ya significalas, como si oyera un diario del día. Para algunos nortinos deben resultar curiosas estas luccas: "CU-



CASA de Luis Osses

RICO, Febrero de 1772.- El pasano domingo a mediodía entró por el Cañón de la Frontera, envuelto en nubes de polvo el carruaje de dos ruedas llamado calesa, adquirido por el distinguido vecino don Joaquín de Fernández". Para el orgullo patrio, curicano, ¡cómo brillan estas otras de un titular! "Oficial curicano planta nuestra bandera en el Morro de Arica!". Fechada la noticia el 12 de junio de 1880, con la advertencia de un "Última hora", se refiere a la bandera del capitán Ricardo Silva Arragada.

En despachos del más variado tema -las primeras 49 manzanas de Curicó; el censo de 1891; la llegada al pueblo, el 21 de septiembre de 1810, de un jinete, con la noticia de la formación de la Primera Junta, una entrevisita, en 1837, a don Vicente Pérez Rosales, etc., Oscar Ramírez Merino, sin engolamientos de estilo, llana y bojamente, como jugando con sombras ilustres, mantuvo, por largísimo espacio la expectación de sus lectores. Día a día, entre el revuelto panorama de las noticias de "nuestro mundo", se desataba, rodeo a rodeo con ellas, "la noticia" del Viejo que se fue. Una cosa en que la juventud y la vejez de aquellas se estrecharon los maños.

La Universidad Católica (Sede Regional de Talca), ha salvado del papel de diario estas 188 páginas, elevándolas a páginas de libro. Hermoso ejemplo de periodismo creador! Para nosotros, más hermoso, por ser provincial.

La Catedral de Yungay, b-XII-f5 p.4

Un periodista curicano [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un periodista curicano [artículo] Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)